

lieu les séances générales et les séances de sections qui réunissaient chaque matin un millier de personnes.

Les congressistes étaient venus d'Italie, de France, d'Autriche, d'Allemagne, d'Espagne, de Suisse, de Hollande, du Portugal, du Canada, etc., etc.

La présidence active du Congrès avait été donnée à Son Altesse le Prince de Loewenstein, ami personnel de l'empereur François-Joseph. Une vingtaine d'évêques ont pris part aux travaux et soixante autres s'étaient fait représenter par des dignitaires ecclésiastiques. Mgr le Prince Evêque de Trente, président honoraire, était partout se multipliant avec une charmante amabilité. Son Eminence le Cardinal Haller présidait les séances générales. La population de Trente s'était fait un devoir de préparer aux congressistes une réception enthousiaste et les principaux habitants de la ville ont offert l'hospitalité aux dignitaires ecclésiastiques et civils. Le nombre total des adhésions données par écrit dépasse vingt mille.

Bref, fort des encouragements reçus et béni par le pape, le Congrès a été une manifestation imposante ; espérons qu'il sera le signal d'une nouvelle croisade contre la secte, ennemie jurée de l'Eglise.

Les travaux ont eu pour objet : 1o l'étude *théorique* de la maçonnerie ; 2o les conclusions *pratiques* à prendre pour la combattre efficacement.

Ces travaux étaient divisés en quatre sections :

1o *Doctrines maçonniques*, section présidée par M. le chanoine Mustel, directeur de « La Revue Catholique de Coutances » ;

2o *Action maçonnique*, sous la présidence de M. Tardivel, directeur de « La Vérité, » de Québec ;

3o *Prière*, section présidée par le professeur J. Collell, chanoine de la cathédrale de Vich, en Espagne ;

4o *Action anti-maçonnique*, présidée par le commandeur Pietro Pacelli, vice-président général de l'« Union anti-maçonnique de Rome ».

Les séances ont été de deux sortes : séances de sections, où furent lus les rapports particuliers ; et séances générales, où furent présentées à l'approbation du Congrès tout entier les propositions déjà approuvées dans les différentes sections.

On le comprendra facilement, nous ne pouvons résumer ici les nombreux discours prononcés pendant ce Congrès.